

Mondial-2018/Programme de jeudi

Que la fête commence !

AFP
Moscou/Russie

DU stade Loujniki... au stade Loujniki: le Mondial-2018 débute jeudi mezza voce dans l'enceinte moscovite qui accueillera aussi la finale le 15 juillet, avec une rencontre entre la Russie hôte et l'Arabie saoudite (17h00). La pop star anglaise Robbie Williams animera la cérémonie d'ouverture plutôt modeste voulue par les organisateurs, à une demi-heure du coup d'envoi d'un match qui



Photo : D.R

le sera tout autant, entre les deux plus mauvaises sélections au classement Fifa du tournoi, respectivement 70e et 67e. Sur le terrain, la "Sbornaïa", qui reste sur sept matches de suite sans victoire, doit déjà s'imposer pour éloigner l'affront d'une élimination dès la phase des poules comme pays organisateur. Malgré l'affiche, à la

veille d'un alléchant Espagne-Portugal, la soirée pourrait tout de même entrer dans l'histoire : si l'arbitre argentin Nestor Pitana sollicite l'aide de l'assistance vidéo (VAR), il s'agira de la première utilisation de ce système dans une Coupe du monde.

Programme de jeudi (en heures françaises) :

(Groupe A)
(17h00)
à Moscou (stade Loujniki) : Russie - Arabie saoudite.

Le stade Loujniki de Moscou est cet après-midi le point de départ de la coupe du monde 2018.

Les records de la Coupe du monde

AFP
Moscou/Russie

DES cinq titres du Brésil aux 16 buts de Miroslav Klose, de bébé Norman Whiteside à Papy Roger Milla, la Coupe du monde fourmille de records, et certains pourraient tomber en 2018 en Russie.

Records collectifs: 21 participations

Le Brésil est le seul pays ayant participé à toutes les Coupes du monde depuis la création de la compétition en 1930.

Victoires: cinq fois le Brésil

La Seleçao est aussi la plus titrée, avec cinq titres (1958, 1962, 1970, 1994 et 2002). Seule l'Allemagne (1954, 1974, 1990, 2014) peut la rattraper. L'Italie, quatre fois couronnée également (1934, 1938, 1982, 2006), n'est pas qualifiée pour la première fois depuis 1958.

Sept Brésil-Suède

Brésil-Suède est la rencontre la plus jouée en Coupe du monde, notamment en finale 1958 (5-2) et en demi-finale 1994 (1-0). La Suède n'a jamais gagné mais obtenu deux nuls 1-1 en phases de groupes, en 1978 et en 1994, où les deux nations se sont donc affrontées deux fois. Et les deux équipes ont une chance de se retrouver dès les 8e de finale, leurs groupes respectifs, E et F, se croisant...

Finales: trois Allemagne-Argentine

Allemagne-Argentine est la finale la plus souvent disputée, trois fois, devant Brésil-Italie, deux fois. Les Argentins ont remporté la première (3-2), en 1986, les Allemands les deux suivantes, en 1990 (1-0) et 2014 (1-0 a.p.).

Plus gros écart: neuf buts

Les deux plus grosses raclees en Coupe du monde datent de 1974, Yougoslavie-Zaire (9-0), et 1982, Hongrie-Salvador (10-1).

Dans la phase à élimination directe, le record est détenu deux fois par le Brésil, une fois dans le sens gagnant, 7-1 contre la Suède dans la poule finale 1950, une fois dans le sens perdant, avec le fameux "Mineirazo" de la demi-finale 2014, 7-1 pour l'Allemagne à Belo Horizonte.

Remontadas

Deux équipes ont réussi à s'imposer en Coupe du monde après avoir été menées 3-0: l'Autriche contre la Suisse en quarts de finale 1954 (7-5) et le Portugal contre la Corée du Nord, en quarts de finale 1966 (5-3) avec un quadruplé d'Eusebio.

Match le plus prolifique
Autriche-Suisse est aussi le match le plus prolifique avec 12 buts.

+ Records individuels Cinq Coupes du monde

Trois joueurs se partagent le record de cinq participations à la Coupe du monde, deux gardiens, le Mexicain Antonio Carbajal (1950-1966), Gianluigi Buffon

(1998-2014), et un joueur de champ, l'Allemand Lothar Matthäus (1982-1998). "Gigi" rêvait de s'emparer seul en Russie, mais l'Italie a été éliminé par la Suède en barrages...

25 matches

Lothar Matthäus est aussi le joueur ayant disputé le plus grand nombre de match en phase finale de Coupe du monde: 25. Le joueur le plus capé parmi les participants de 2018 est l'Argentin Javier Mascherano: 16 matches.

Le but le plus rapide: 10.8

Le Turc Hakan Sukur a marqué le but la plus rapide en Coupe du monde, au bout de 10 secondes et 8 dixièmes lors du match pour la troisième place en 2002 gagné contre la Corée du Sud (3-2).

Milla le plus vieux buteur

Le Camerounais Roger Milla est le plus vieux buteur en Coupe du monde, à 42 ans un mois et 8 jours contre la Russie (défaite 6-1). Il avait déjà réussi 4

buts quatre ans plus tôt, à 38 ans donc.

Mondragon le plus vieux

Le plus vieux joueur tous postes confondus est le gardien colombien Faryd Mondragon, qui avait 43 ans et trois jours lors de Colombie-Japon en 2014 (4-1). Mais son record est menacé par l'Égyptien Essam El-Hadary, qui a 45 ans depuis le 15 janvier.

Witheside le plus jeune

Le Nord-Irlandais Norman Witheside est le plus jeune joueur aligné en Coupe du monde, il avait 17 ans 1 mois et 10 jours contre la Yougoslavie (0-0) au premier match du Mondial-1982. Aucun joueur de 2018 n'est plus jeune que lui.

Quintuplé

Un seul joueur a réussi un quintuplé, le Russe Oleg Salenko : 5 buts en un seul match contre le Cameroun, en 1994.

Klose, Ronaldo, Müller et Fontaine

Le meilleur buteur dans l'absolu est l'Allemand Mi-

roslav Klose, avec 16 buts en quatre Coupes du monde, juste devant le Brésilien Ronaldo (15 buts). L'Allemand Gerd Müller en a réussi 14, et le Français Fontaine 13, qui détient avec ce score le record en une seule édition, en 1958. Le mieux classé parmi les joueurs de 2018 est un autre Allemand, un autre Müller, Thomas, avec 10 buts.

Trois buts en finale.

Quatre joueurs ont déjà marqué trois buts en finale, l'Anglais Geoff Hurst étant le seul à signer un triplé en une seule, en 1966 contre l'Allemagne (4-3 a.p.). Les Brésiliens Pelé (1958, 1970) et Vava (1958 et 1962) et le Français Zinedine Zidane (1998 et 2006) ont marqué trois buts en deux finales. Le seul joueur de 2018 déjà buteur en finale est l'Espagnol Andres Iniesta (2010). Mario Goetze, buteur unique en 2014, ne figure pas dans la liste pour la Russie.

Vu du Gabon

Ambiance garantie

J.A.L
Libreville/Gabon

LE football étant devenu l'opium pour le peuple, la coupe du monde 2018 ne devrait pas déroger aux passions qu'il déchaîne dans le monde.

Au Gabon où une qualification de sa sélection nationale pour un Mondial se fait toujours attendre, la fête du football planétaire va pourtant être intensément vécue. Des foyers domestiques aux fans zones, en passant par les débits de boisson et bureaux (les jours de tra-



Photo : D.R

Le DG de Canal Sat Gabon, Mamadou Mbengue (micro en main), lors du lancement de la campagne accompagnant la diffusion du Mondial 2018 par Canal+ Afrique.

vail), le rendez-vous Russie 2018 sera vécu dans la continuité et les détails. Avec une attention particulière pour les prestations des cinq représentants du continent africain que sont

l'Egypte de Mohamed Salah, le Maroc de Younès Belhanda, le Nigeria de John Obi Mikel, le Sénégal de Sadio Mané et la Tunisie de Wahbi Khazri. Mais aussi pour les grandes nations mon-



Photo : D.R

Comme ici au carrefour SNI-Owendo, le Mondial 2018 devrait être intensément vécu en fan zone.

diales du football comme le Brésil, l'Allemagne, la France, l'Espagne et l'Argentine qui comptent de nombreux supporters depuis plusieurs décennies dans toutes les tranches d'âge de la popu-

lation.

Les communautés et les missions diplomatiques des pays qualifiés présentes au Gabon ne seront pas les moins actives. Plus nombreux, les Ouest-africains devraient être

davantage visibles pour soutenir les Lions de la Teranga (Sénégal) et les Super Eagles (Nigeria). Même si les Nord-africains feront de leur mieux. La contribution des entités spécialisées dans l'événementiel devrait également être présente, pour accompagner les diffuseurs, notamment Canal+ (détenteur des droits de retransmission de la coupe du monde 2018 en Afrique et qui a mis en place une offre exceptionnelle pour ses abonnés), sur les fans zones érigées pour la circonstance, à Libreville et les autres principales villes du Gabon.